Kleine Anfrage Eva Chen (AL): Erkenntnisse und Massnahmen Schützenmatte

Erkenntnisse und Massnahmen Schützenmatte

Gemäss diversen Medienartikel nimmt die Stadt Bern die Situation auf der Schützenmatte als eine "deutliche Verschlechterung" wahr. Beschrieben werden Probleme wie zunehmende Gewalt, Obdachlosigkeit, Konsum illegaler Substanzen etc.

Die Kommunikationsstelle der Stadt spricht im Artikel des Bund ("Drogenelend gerät ausser Kontrolle", Der Bund, 29.11.23) davon, dass die Situation Massnahmen erfordert und führt neben der Umgestaltung der Skateranlage auch eine erhöhte Präsenz der mobilen Interventionsgruppe Pinto auf

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

- 1. Um wie viel wurde die Präsenz der mobilen Interventionsgruppe Pinto auf der Schützenmatte erhöht?
- 2. Zu wie vielen Stunden, an welchen Tagen und zu welchen Uhrzeiten ist die mobile Interventionsgruppe Pinto vor Ort?
- 3. Welche Erkenntnisse und Resultate konnten durch die erhöhte Präsenz von Pinto gewonnen werden?
- 4. Welche weiteren Massnahmen konnten aus diesen Erkenntnissen abgeleitet werden?

Bern, 1. Februar 2024

Erstunterzeichnende: Eva Chen

Mitunterzeichnende: David Böhner, Raffael Joggi, Matteo Micieli, Simone Machado

Antwort des Gemeinderats

Pinto leistet aufsuchende Sozial- und Konfliktarbeit im öffentlichen Raum der Stadt Bern. Mit niederschwelligen Beratungs- und Unterstützungsangeboten trägt Pinto zur Verbesserung der Situation von Menschen bei, die ihren Lebensmittelpunkt auf der Gasse haben.

Zu Frage 1:

Die Präsenz von Pinto wurde von unregelmässig auf mehrmals wöchentlich erhöht. Ziel ist eine tägliche Präsenz.

Zu Frage 2:

Pinto ist zwischen 10 Minuten und einer Stunde von Montag bis Freitag, meist zwischen 11:00 und 18:00 Uhr, seltener zwischen 18:00 und 23:00 Uhr, präsent.

Zu Frage 3:

Ein besseres Verständnis über die Nutzungskonflikte. Es zeigte sich aber auch, dass eine erhöhte Präsenz von Pinto allein die aktuellen Probleme nicht lösen kann; die Gewaltbereitschaft und die Bewaffnung einzelner Personen erfordert eine erhöhte Polizeipräsenz bzw. polizeiliche Interventionen. Pinto stiess öfters an seine Grenzen.

Zu Frage 4:

Umgesetzt wurden bisher primär bauliche Massnahmen bei der Skate-Bowl. Weitere Massnahmen sind in Prüfung und werden nach Bedarf umgesetzt.

Bern, 28. Februar 2024

Der Gemeinderat